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登米市教育委員会会議録 

会議の名称 平成２３年第９回登米市教育委員会５月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２３年５月１８日（水） 

午後２時００分 開会 

午後４時５０分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 

委員長氏名 委員長 畠山信弘 

出席委員氏名 

 

 

 

 

委員長 畠山信弘 

委員長職務代行者 久保泰宏 

委員 橘 智法 

委員 小野寺範子 

教育長 佐藤壽昭 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

 

 

 

 

 

教育次長（学校教育担当） 永浦敬悦 

教育次長（社会教育担当） 阿部静男 

学校教育課長 萩田隆児 

活き生き学校支援室長 千葉 整 

生涯学習課長 千葉幸弘 

参事兼教育総務課長 及川一夫 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉祐宏 

議題 報告第１５号 一般事務報告について 

報告第１６号 
専決処分の報告について（平成２３年度登米市一般会計補

正予算（第２号）に対する意見聴取について） 

議案第１２号 平成２３年度登米市育英資金奨学生の決定について 

議案第１３号 平成２３年度上杉奨学金奨学生の決定について 

議案第１４号 登米市立小・中学校医の委嘱について 

議案第１５号 登米市学校給食センター運営審議会委員の委嘱について 

議案第１６号 登米市文化財保護委員の委嘱について 

議案第１７号 登米市生涯学習推進計画（案）について 

会議結果 報告第１５号 承認 

報告第１６号 承認 

議案第１２号 決定 

議案第１３号 決定 

議案第１４号 決定 

議案第１５号 決定 
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議案第１６号 決定 

議案第１７号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

久保委員 

 

 

 

開会（午後２時００分） 

 教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を

開く旨を告げる。 

  

前回会議録の承認を求めます。 

 

（４月２２日定例会議の会議録を朗読） 

  

  

 会議録の朗読が終わりました。この内容についてご異議ありま

せんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

  

 ご異議がないものと認め、朗読のとおり承認することとします。 

  

会議録署名委員の指名を行います。 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 ご異議がないようですので、１番久保委員、３番小野寺委員に

お願いします。 

  

日程第１、報告第１５号「一般事務報告について」を上程しま

す。「教育長の一般事務報告について」教育長から報告をお願いし

ます。 

 

（一般事務報告について、平成２３年４月２２日から５月１７

日までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料

に基づき報告する） 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問

ありませんか。 

  

 東日本大震災で校庭、体育館等の被害が一番ひどいのは、どの

学校ですか。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

永浦教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

久保委員 

 

私が見て一番ひどいのは、中津山小学校だと思います。校庭の

中央が液状化の被害を受けています。各学校施設の復旧について

は、業者が不足していますが、復旧のため逐一予算を付けていま

す。被害が軽微なものでも調査委託をしています。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１５号「一般事務報告につ

いて」は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第１５号「一般事

務報告について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

暫時休憩します。 

 

（午後２時５０分から午後３時００分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

 

日程第２、報告第１６号「専決処分の報告について（平成２３

年度登米市一般会計補正予算（第２号）に対する意見聴取につい

て）」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。報告第１６号「専決処分の報告について

（平成２３年度登米市一般会計補正予算（第２号）について）」、

ご質問ありませんか。 

 

もう少し詳しく、給食センターの復旧について説明してくださ

い。 
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永浦教育次

長 

 

 

 

 

 

 

久保委員 

 

永浦教育次

長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

橘 委員 

 

永浦教育次

長 

 

 

橘 委員 

 

 

 

 

永浦教育次

長 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

南方、中田給食センターについては、天井のフード部分が落下

し、換気に関する部分が壊れていますので、それらの応急仮復旧

のための補正予算です。これら５つの給食センターについては、

業者・資材の手配など、今月の復旧の見通しが立ったところです。 

これにより、調理業務がいよいよ可能となりますので、６月に

入りましたら、１日も早く、完全に近い給食の提供を目指したい

と計画しております。 

 

米山、石越給食センターについては、どうですか。 

 

米山、石越給食センターにつきましては、全体的な被害状況か

ら見て、仮復旧で済む程度ではないという調査結果です。このた

め、他のセンターでその分を補って、給食を提供することにして

おります。 

 

米山、石越給食センターについては、学校給食センター再配置

計画でも廃止の予定ですので、手当てをしない方針です。震災に

より、それが前倒しになった状況になります。その分中田給食セ

ンター等を増強し、補完していきます。 

 

津山、北方、佐沼小給食センターの仮復旧状況はどうですか。 

 

この３つのセンターについては、損傷度合いが軽度でしたので、

今月中に応急復旧が完了する見通しが付いており、稼働できると

思います。 

 

市民から、被害の軽度なものから稼働すればいいのではないか

という声を聞きます。教育長からは、各校足並みを揃えて提供す

る方針だという話を聞きましたが、そのことの周知について、工

夫をしていただきたいと思います。 

 

保護者への給食費納入通知書の中に、今ご指摘のあった内容を

盛り込みたいと考えております。できれば、５月２０日ころから

は週に半分程度ご飯を提供し、６月のできるだけ早い時期に通常

の給食に近いものを提供したいと考えております。 

 

給食費ですが、簡易給食は安いのでしょうか。 

 



 - 6 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

小野寺委員 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

給食費は、小学校２４１円、中学校３００円をいただいており

ますが、４月分の簡易給食費は、平均で小学校１７３円、中学校

１８０円でした。５月は、一品追加したこともあり、平均で小学

校２３７円、中学校２５２円の予定です。できるだけ、通常の給

食費内に収めるよう調整したいと考えています。簡易給食が終了

した段階で、いただき過ぎた分をお返しするなどの調整を致しま

す。 

 

減額の方法をよく検討し、できるだけ早く実施することが信頼

につながると思います。 

 

給食費の減額・調整の方法を文書で、保護者等に通知をしてほ

しいと思います。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１６号「専決処分の報告に

ついて（平成２３年度登米市一般会計補正予算（第２号）につい

て）」は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、報告第１６号「専決処

分の報告について（平成２３年度登米市一般会計補正予算（第２

号）について）」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第３、議案第１２号「平成２３年度登米市育英資金奨学生

の決定について」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１２号「平成２３年度登米市育英

資金奨学生の決定について」、ご質問ありませんか。 
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畠山委員長 

 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

小野寺委員 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

これまでも、原則と異なり選考結果で決定になった人はいます

か。 

 

平成２１・２２年度に、微妙な判定が決定されたことはありま

す。 

 

進学は可能になりましたか。 

 

今後、決定通知書を出し、誓約書と一緒に在学証明書を提出し

ていただきます。それにより、送金致します。 

 

兄弟もいるようですが、１家族で何人でも借りられるのですか。 

 

家族の人数については、特に定めはありません。 

 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第１２号「平成２３年度登米

市育英資金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定するこ

とにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、議案第１２号「平成２

３年度登米市育英資金奨学生の決定について」は、原案のとおり

決定することとします。 

 

日程第４、議案第１３号「平成２３年度上杉奨学金奨学生の決

定について」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 
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畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

説明が終わりました。議案第１３号「平成２３年度上杉奨学金

奨学生の決定について」、ご質問ありませんか。 

 

今年は３人ですが、少ない方ですか。 

 

去年は１人ですので、去年よりは多いです。 

 

 

予算は結構あるのですか。 

 

今年６年目ですが、３，０００万円ほどあります。 

 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第１３号「平成２３年度上杉

奨学金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定することに

ご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、議案第１３号「平成２

３年度上杉奨学金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定

することとします。 

 

日程第５、議案第１４号「登米市立小・中学校医の委嘱につい

て」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１４号「登米市立小・中学校医の

委嘱について」、ご質問ありませんか。 
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畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

久保委員 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

 

 

 

久保委員 

 

 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第１４号「登米市立小・中学

校医の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第５、議案第１４号「登米市

立小・中学校医の委嘱について」は、原案のとおり決定すること

とします。 

 

日程第６、議案第１５号「登米市学校給食センター運営審議会

委員の委嘱について」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１５号「登米市学校給食センター

運営審議会委員の委嘱について」、ご質問ありませんか。 

 

運営審議会は、年何回、いつ開催を予定していますか。 

 

平成２１年度は１回、２２年度も１１月２２日に１回開催して

います。内容は、給食費の会計や学校給食センター再配置計画な

ど、重要事項の審議を行っています。本年度は、給食センターの

建設に入ってきますので、２回開催の予定です。給食センターの

実施設計が終わった時点で１回開催する予定となっています。 

 

重要案件を審議するということですが、災害により給食センタ

ーも被害があったわけですから、３月にも１回開催すべきだった

のではないでしょうか。 

 

３月１１日の地震でしたので、被害の調査等で開催する暇がな

かったのが実情です。 
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畠山委員長 

 

 

及川参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

千葉生涯学

習課長 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

千葉生涯学

習課長 

 

 

今年はいつ開催するのですか。できれば早めの開催がいいので

はないかと思いますが。 

 

給食センターの実施設計の時点で開催したいと思います。６月

中には開催したいと考えています。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第１５号登米市学校給食セン

ター運営審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定する

ことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第６、議案第１５号「登米市

学校給食センター運営審議会委員の委嘱について」は、原案のと

おり決定することとします。 

 

日程第７、議案第１６号「登米市文化財保護委員の委嘱につい

て」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１６号「登米市文化財保護委員の

委嘱について」、ご質問ありませんか。 

 

文化財保護委員の活動ですが、年間何回集まったり、個々に活

動をしているのですか。 

 

定例の文化財保護委員会として年４回、研修会を１回、会議と

しまして５回開催しております。その他に各町域の天然記念物等

をはじめとした調査等に随時当たっていただくことになっていま

す。 
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畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

千葉生涯学

習課長 

 

畠山委員長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

阿部教育次

長 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第１６号「登米市文化財保護

委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第７、議案第１６号「登米市

文化財保護委員の委嘱について」は、原案のとおり決定すること

とします。 

 

暫時休憩します。 

 

（午後４時００分から午後４時１０分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

 

日程第８、議案第１７号「登米市生涯学習推進計画（案）につ

いて」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１７号「登米市生涯学習推進計画

（案）について」、ご質問ありませんか。 

 

資料４の森公民館ですが、下に現在壊れているなどの説明を入

れた方がいいのではないでしょうか。また、３３ページの委員の

名簿ですが、住所と電話番号を入れる意味があるのでしょうか。 

 

ご指摘のありました森公民館につきましては、３月１１日の地

震で被災した旨の説明を入れます。また、２８ページの迫森農業

研修センターについても、被災し使用不能の旨、記載いたします。 
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千葉生涯学

習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員長 

 

 

阿部教育次

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

久保委員 

 

 

 

３３ページの委員名簿につきましては、ご指摘のとおり個人の

プライバシーの問題がありますので、住所と電話番号を削除いた

します。なお、備考欄に座長、副座長の役職を入れたいと思いま

す。 

 

登米市バージョンとして作ったことはよかったと思います。 

 

第２章に生涯学習の現状と課題がありますが、課題は何だった

のですか。 

 

１１ページ、１２ページに課題の整理と施策の基本方向を載せ

ており、各分野の課題を整理し、課題に対する施策の基本方向を

示しています。社会教育については、公民館の自主運営・自主管

理は、ほぼ計画どおり進んでいます。社会体育では、総合型地域

スポーツクラブが中心となり、底辺の拡大に取り組んでいますが、

さらに明確化して後期計画につないでいきます。芸術・文化につ

いては、後継者育成が課題として取り上げられており、地域に根

差した伝統文化の継承に努めたいと思います。さらに、青少年健

全育成については、地域と家庭が一体となって学校を支援すると

いう方向をより強化していきたいと思います。 

 

社会教育、社会体育については、成果がわかりますが、芸術文

化分野、青少年健全育成分野については、これから力を入れてい

かなければならないと思います。単にイベント型の事業を行うの

ではなく、子どものボランティア組織を育成するとか、年間を通

して地域に根差していかないと継続できないと思います。前の２

分野は質を高める、後の２つは推進していかなければならないと

いうのが登米バージョンだと思います。 

わかりやすい書き方になっていますので、各係に仕事が位置づ

けられ、実施し、次長や課長の評価を受けてもらうことが必要だ

と思います。 

 

この後、何を推進するかが大事だと思います。伝統文化を具体

的にどのように継承するかを示すことが必要です。 

 

教育出前講座も教育委員会の職員だけでなく、例えば文化財保

護委員の方など、一般の人も入れてはいかがでしょうか。これま

でと同じではなく、幅を広げて考え、何かを変えていくことが大

事だと思います。そのためにも、課題をしっかり押さえないと、
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畠山委員長 

 

 

 

 

橘 委員 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

前に進まないと思います。 

 

今回の計画書は見やすいですが、一般の市民の皆さんによりわ

かりやすくするためには、もっと具体的に計画の大きな柱を示し、

達成したら次に進むという形で、市民に分かりやすく共に行動し

ていけるような内容にしていただければ結構だと思います。 

 

青少年健全育成分野の課題の中に、文言として入れるというこ

とではないのですが、ジュニアリーダーの活動がどの地区でも衰

退気味のようですが、利点も大きいと思います。青少年健全育成

にも関わってくると思いますので、ジュニアリーダーの育成にも

取り組んでいただきたいと思います。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第１７号「「登米市生涯学習推

進計画（案）について」」は、原案のとおり決定することにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第８、議案第１７号「「登米市

生涯学習推進計画（案）について」は、原案のとおり決定するこ

ととします。 

 

次回の会議の日程は、平成２３年６月３日（金）午後２時から

行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成２３年

６月３日（金）午後２時から行うことに決定することにします。 

 

閉会（午後４時５０分） 

 

 

 


